

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"La guerre, c'est la guerre des hommes.
La paix, c'est la paix des idées."

Victor Hugo



Le chiffre

16

candidats recherchés
pour participer
à Intervilles

▶ 2 Des consultations sommeil au centre hospitalier

▶ 3 Le concours hippique de retour au Parc de la Scarpe en mai



▶ 4

Le marché va retrouver son écrin historique



Quand les œuvres d'art se déploient chez les commerçants et dans nos rues

Lundi 21 avril, de nombreuses fleurs se sont mises à pousser sur les chaussées. Peintes par la toute nouvelle association des commerçants du cœur de ville et des artistes de Wacq'artribu, aidés par des passants, elles seront visibles durant plusieurs semaines et, puisqu'elles séduisent les promeneurs, d'autres fleurs les compléteront bientôt un peu partout dans le centre-ville.

L'art s'invite également chez les commerçants. En effet, au premier jour du printemps, 26 artistes de Wacq'artribu ont déposé une œuvre dans un des commerces membres de la nouvelle association. Elles y resteront jusqu'au 21 juin.

Journée nationale des victimes et des héros de la déportation

DIM. 27 AVRIL

► 11:00 - Jardin de la Mémoire

Santé

Des consultations sommeil au centre hospitalier

73% des Français se réveillent la nuit, indique l'institut du sommeil et de la vigilance, et cela en moyenne deux fois. Selon l'Ipsos, dans une enquête menée en 2023, 63% des Français déclarent mal dormir et, pour 23% d'entre eux, cela arrive souvent. Au centre hospitalier de Saint-Amand, depuis six mois, on peut regarder ce qu'il se passe exactement durant vos nuits.

La docteure Delphine Lefebvre peut, en effet, réaliser des polysomnographies. Lors de cet examen, différentes variables sont enregistrées durant le sommeil : le rythme respiratoire, la fréquence cardiaque, la pression artérielle, l'activité cérébrale, musculaire, les mouvements des yeux.

Différents capteurs sont posés sur le patient : à la base de son cou, sur son menton, son cœur, son crâne, ses yeux, ses jambes. Deux ceintures, l'une



abdominale, l'autre thoracique, contrôlent les mouvements respiratoires. Un capteur d'oxygène veille sur le taux d'oxygène présent dans le sang et une canule nasale sur le débit expiratoire. La pose de l'équipement dure 45 minutes environ.

Une nuitée à l'hôpital

Le centre hospitalier de Saint-Amand a réservé deux lits en médecine polyvalente pour permettre de mener à bien cet examen, prescrit par les médecins généralistes. En six mois, une cinquantaine de personnes de tout âge ont déjà été accueillies pour une nuit.

Chacun arrive, en effet, au centre hospitalier vers 19:00, après avoir diné, avec son pyjama et ce qu'il souhaite emmener avec lui, s'endort lorsque le sommeil arrive et repart le lendemain matin.

Les résultats sont, ensuite, analysés : la polysomnographie peut, en effet, détecter et quantifier les troubles du sommeil. « Ce diagnostic peut expliquer des troubles de l'humeur, alimentaires, mnésiques, de l'irritabilité, toucher la qualité de la vie... », pointe Steve Verslype, directeur des soins.

Delphine Lefebvre peut recevoir, ensuite, chaque personne observée, conseiller, aiguiller. À terme, le centre hospitalier, attaché à son rôle d'hôpital de proximité, souhaite mettre sur pied un service dédié au sommeil où l'on pourrait travailler en même temps la rééducation alimentaire, proposer de l'activité physique, hygiéno-diététique pour que chacun puisse repartir sur de bonnes bases et trouver un sommeil de qualité.

La Maison Pollet doublement certifiée Artisan en Or

Dans les Hauts-de-France, 300 artisans ont décroché cette certification, créée en 2009, pour distinguer les meilleurs chocolatiers, boulangers, poissonniers, micro-brasseurs... « Saint-Amand est dans le peloton de tête », souligne Philippe Guilbert, président de la Chambre des métiers et de l'artisanat du Nord. Un 3^e établissement de la cité thermale arbore depuis le 22 avril cet étendard de qualité. Après la boulangerie-pâtisserie Boucher et le restaurant Le Kursaal, la Maison Pollet le reçoit à la fois en boucherie et en charcuterie.

« Pour l'obtenir, il faut répondre à un cahier des charges très strict, rappelle Claudia Labrèche, cheffe de projet au sein de la CMA. 80% minimum de la production doit être fait maison, le respect de la chaîne du froid doit être assuré, des analyses micro-biologiques faites. Tout le monde ne peut pas y prétendre. »

Jean-Paul Pollet est tombé dans le monde de la boucherie-charcuterie tout petit. « C'est comme Obélix », sourit-il. Ses parents ont, en effet, ouvert la Maison Pollet en 1983. Il se forme auprès des boucheries Lagache et Davaine, où il rencontre sa compagne Lydie Dequidt. Le couple vient travailler au sein de la boucherie familiale en 2001, en prend la direction



en juillet 2018, achète des locaux rues d'Orchies en décembre 2018 pour y installer leur laboratoire et de la vente en libre service grâce à des casiers. Ils emploient, aujourd'hui, 13 salariés. « Ce que j'aime, détaille Jean-Paul Pollet, c'est partir de produits bruts pour en faire de beaux produits, frais ou cuisinés, et le contact avec la clientèle. »

« Nous sommes très fiers de vous », a pointé Pascale Teite, conseillère municipale au commerce, après avoir rappelé le soutien de la Ville aux commerçants.



Évènement

Le concours hippique arrive au grand galop !



Il caracole parmi les événements de l'année à ne pas rater. Le concours hippique se tiendra au parc de la Scarpe les 16, 17 et 18 mai prochains. La barre sera, une nouvelle fois, placée haut, en matière d'épreuves comme d'animations. À savoir : ces dernières sont toutes gratuites.

Le saviez-vous ? Le concours hippique de Saint-Amand-les-Eaux est le plus ancien de France. Une autre de ses particularités lui vaut son succès : ce rendez-vous s'adresse aussi bien aux cavaliers initiés qu'aux familles en quête d'activités.

En effet, il combine différentes épreuves de saut d'obstacles avec plusieurs animations gratuites et diversifiées. Une formule agrémentée, chaque année, par des nouveautés. L'implication des associations amandinoises achève de rendre l'événement hautement convivial et festif. Découvrez, sans tarder, le programme de cette 127^e édition.

ADMIRER LES CHEVAUX

11 épreuves de saut d'obstacles, placées sous le parrainage de Patrick Varlet, le plus ancien participant du concours hippique.

▶ Vendredi, 14:00-17:00 ; samedi et dimanche, 8:30-17:00. Remise du trophée du Grand Prix de la Ville dimanche à 16:00.

Jump and Drive.

Les cavaliers s'élanceront sur un parcours, tantôt sur la selle de leur monture, tantôt au volant d'une voiture. Drôlissime !

▶ Samedi, vers 15:00

Danse avec les chevaux au son du carillon.

Les chevaux feront les beaux lors d'un spectacle de dressage. Ils enchaîneront les figures avec prestance, au rythme d'un carillon mobile. En effet, les cloches

tinteront sous la commande du carillonneur amandinois Charles Dairay. Inédit !

▶ Dimanche, 11:00

Parade des Traits du Nord.

Le garrot haut, l'encolure épaisse, la croupe massive, nos chevaux de trait feront montre de leur puissance lors d'une parade organisée par le Syndicat d'Élevage du Cheval Trait du Nord.

▶ Samedi, vers 14:30/15:00

S'AMUSER EN FAMILLE

C'est que pour les enfants.

Les plus jeunes pourront se faire maquiller, sauter à cœur joie dans des jeux gonflables et prendre d'assaut un manège et son petit train.

▶ Samedi et dimanche, 14:00-16:00

Pêche aux canards géante.

Le Rotary Club organise une vente de canards en prévision de sa course « Les canards déchaînés de la Scarpe », organisée dimanche 8 juin au port fluvial.

▶ Samedi et dimanche, 14:00-17:00

Atelier de décoration de nichoirs.

Venez exprimer votre créativité ! Vos nichoirs viendront, soit colorer vos jardins, soit égayer toute la ville et les écoles. Cet atelier est organisé en collaboration avec les peintres des Amis des Moulins Amandinois et le SIAVED.

▶ Samedi, 14:00-16:30. Dimanche, à partir de 11:00

DÉCOUVRIR

Exposition. La riche histoire du concours hippique se découvre au fil d'une exposition, visible durant les trois jours. Vous apprendrez notamment qu'à ses débuts, l'événement était organisé dans le parc des thermes...

Des artistes à l'œuvre.

Tout au long de ces trois jours de fête, deux sculpteurs et une sculptrice créeront, en direct, des œuvres d'art en bois à l'aide d'une tronçonneuse.

Walter Polaert (dont les robes et les animaux en acier ont été exposés tout au long du mois de mars à la Maison Louise de Bettignies et à l'Historial amandinois) sera également présent pour sculpter une tête de cheval, en métal cette fois.

Inaugurées dimanche après le Grand Prix de la Ville, ces œuvres resteront exposées dans le parc de la Scarpe pour le plus grand bonheur des promeneurs.

À savoir

▶ La restauration sera assurée par le Comité de la Bruyère et les Amis des Moulins Amandinois.

▶ Le vendredi 16 mai après-midi, des classes des écoles élémentaires découvriront le concours, participeront à l'atelier de décoration de nichoirs et assisteront à une démonstration de ferrage de chevaux de trait par un maréchal-ferrant.



Commerce

Le marché va retrouver son écrin historique

À partir du vendredi 2 mai, le marché hebdomadaire sera, de nouveau, organisé sur la Grand'place. L'occasion, pour ce haut lieu de convivialité, de renouer avec son histoire...

« Ils sont beaux mes artichauts ! » Il n'est pas encore 9 heures, ce vendredi 18 avril. Sur le parking Davaine, des pommes rondellettes se dorment au soleil, tandis que des robes fleuries dansent sur leurs cintres, soulevées par un vent léger. De premiers badauds déambulent en tirant leur chariot. Certains commerçants figent leur installation. Le marché hebdomadaire de Saint-Amand-les-Eaux ? Ils y exposent « depuis toujours » s'exclame Mathieu Defernez, maraîcher. « Nous sommes nés dedans » sourient Xavier Benoit et Sylvie Derampe devant leurs stands de vêtements respectifs. « C'est un beau marché de semaine. On trouve de tout ! Les clients sont sympathiques et il y a une bonne entente entre les commerçants. » Pour beaucoup, l'activité est familiale.

Enfant, ils observaient déjà leurs parents s'affairer derrière les étals. Bon nombre ont donc connu le temps où le marché se tenait sur la Grand'place. Il faut dire que la population s'y est ravitaillée pendant... 700 ans.

Un marché sur la Grand'place depuis le Moyen Âge

Les recherches archéologiques menées lors des travaux de réaménagement en attestent : la Grand'place a accueilli un marché à partir du XIII^e. Les archéologues ont retrouvé plusieurs fragments d'objets qui témoignent des activités déployées. « Il y avait des bestiaux, de la poterie, de la ferronnerie... » expliquait alors Alain Henton, responsable des opérations. Au XIV^e siècle est installée la croix de marché dont les fondations ont été retrouvées lors des fouilles. Leur emplacement, sous nos pieds, est aujourd'hui matérialisé.

Retour aux sources

En 2017, le chantier de réaménagement de la Grand'place débute. L'objectif ? La transformer en un haut lieu de convivialité. En attendant, le marché est déplacé sur le parking Davaine. À présent que les travaux sont définitivement terminés, le marché peut renouer avec ses origines. Qu'en pensent les commerçants ? Xavier Benoit espère que ça va attirer encore plus de monde. Ce retour aux sources suscite chez lui des envies. Pourquoi ne pas organiser des animations ? À quelques pas, Marie Flamme vend du poulet grillé. Elle se dit « très contente. Ce sera plus animé avec les commerces et les cafés autour.

Et puis, ça va libérer du stationnement. » Le parking Davaine tout entier pourra de nouveau être occupé par les voitures. Les chalands pourront aussi se garer rue de Rivoli ou encore rue de Tournai, reliée depuis peu à la Grand'place par un chemin piétonnier.

Et les chalands, comment voient-ils ce changement ? « Ce sont des habitudes à faire évoluer » lance un client. « Ça va nous changer » soulignent Corinne et Christian Terqueux qui viennent « tous les vendredis, sauf quand il pleut » depuis deux ans.

Marcelle Freymont, elle, a toujours connu le marché sur la Grand'place. « J'y allais déjà avec ma grand-mère. J'ai ensuite travaillé dans la rue Louise de Bettignies et je venais faire mes courses tous les vendredis midi. » Son mari Jean-Pierre Chadirac et elle sont heureux de faire leurs emplettes ici. Le retour sur la Grand'place ? « C'est très bien, ce sera beau avec le pont ! Et rafraîchissant l'été. » À l'ombre de la Tour abbatiale, que l'on s'y sent bien...

En quelques chiffres...

Entre **40** et **45** commerçants présents

4:30 : durée du marché, chaque vendredi. Il ouvre à 8:00 et s'étend jusqu'à 12:30.

350 mètres linéaires de denrées et produits variés (fruits, légumes, fromages, poissons, fleurs, vêtements, chaussures, jouets, nappes et autres objets du quotidien)





Pâques

Les chasses aux œufs, des moments toujours savoureux

Il se dit que, le week-end dernier, les cloches de la Tour abbatiale ont semé des œufs chocolatés aux quatre coins de la ville, avec la complicité des associations. Les enfants sont allés les débusquer à toute vapeur dès samedi matin, en montant à bord du petit train de l'AAMCS (Amicale Amandinoise de Modélisme ferroviaire et de Chemin de fer Secondaire). Originale, la balade a plu. « C'est trop bien ! J'ai un sac rempli d'œufs » se réjouit Alexie. Éléonore et Ombeline aussi « sont contentes. Elles ont réclamé le train toute la semaine » souligne leur maman.

Le samedi après-midi, c'est au centre aquatique que les petits ont relevé le défi. « Une chasse aux œufs ici, c'est atypique » ont relevé des participants.



« Je vais manger mes chocolats dès cet après-midi »

Dimanche, surprise : il a plu ! Des cordes, certes, mais aussi (et surtout) des œufs. Le Comité de la Bruyère en a commandé 34 kilos (auxquels s'ajoutent 120 lapins). Les plus petits les ont cherchés dans un jardin de paille, les plus grands ont d'abord dû résoudre des énigmes. « Il y a du monde, c'est familial, les enfants sont aux anges » sourit Angélique.

Au même moment, à l'autre bout de la ville, d'autres enfants se sont élancés, panier à la main. La chasse organisée par le Comité du Cuyet sera, elle aussi, fructueuse. 1 500 œufs (et quelques lapins) ont été disséminés aux abords de l'école Georges-Wallers.



« C'est le plaisir de chercher et de manger du chocolat, surtout du blanc » qui motive Giulia, 11 ans et Maëlys, 12 ans.

Même son de cloche du côté d'Eva, 11 ans qui, elle, est partie à la recherche des chocolats lundi, dans le jardin du Comité d'animation et de promotion de la Collinière. « J'aime trop, je pense que je vais manger mes chocolats dès cet après-midi » confie-t-elle.

« On vient chaque année » glisse le père de Nathéo, 3 ans. « C'est super ce genre d'opération. Ça crée de l'animation dans le quartier et ça permet à notre fils de se dépenser. »

Les chasses aux œufs, des moments toujours savoureux à déguster et à partager, sans modération ! ◀



Le Printemps de l'Entraide, un rendez-vous convivial et solidaire

Le Printemps de l'Entraide s'est déroulé samedi dernier dans une ambiance conviviale, l'association Couleurs de vies est notamment venue chanter. Les visages se sont illuminés lors de cette belle manifestation où l'on pouvait acheter à tout petits prix, vêtements, objets divers, plantes au profit de l'association caritative L'Entraide Amandinoise.



Un repas de printemps pour le club Amanda

Le club Amanda a décidé de célébrer la belle saison en chansons en organisant un repas dans la halle de l'espace Raymond-Bédé, mercredi 16 avril. 102 convives ont partagé une frite, la piste de danse et des sourires. Ils ont également pu se procurer des poules en feutrine, des guirlandes de fleurs et d'autres belles décorations de Pâques réalisées par l'association.



Une brocante sous le soleil à l'Elnon

Lundi 21 avril s'est tenue la brocante de la résidence de l'Elnon. L'événement fut organisé par l'Amicale de défense des locataires de l'Elnon. Et le moins que l'on puisse dire, c'est que les amateurs de bonnes trouvailles étaient au rendez-vous.

Sport

Boxe

Un champion de France !

Lors du Championnat de France universitaire de boxe, Djamel Lafrek, étudiant et boxeur talentueux, a été sacré champion de France élite - de 75 kg, confirmant ainsi son statut de grand espoir de la discipline. Avec une technique affûtée et une détermination sans faille, le jeune membre de l'association des boxeurs amandinois a enchaîné les victoires tout au long du tournoi. En finale, il a su imposer son rythme et dominer son adversaire avec maîtrise, décrochant une victoire méritée et applaudie par le public.

Quatre boxeurs amandinois ont participé au tournoi national des novices. Hammami Bilel (71 kg) et LoubelThomas (80kg) se sont inclinés en quarts de finale, Lafrek Djamel (75 kg) a perdu en demi-finale face au vainqueur du tournoi après un match très serré et engagé. De son côté, Pauline Bodart s'est illustrée, pour sa première participation à ce niveau. Elle a su franchir les étapes avec brio. Malgré une opposition solide en finale, elle termine vice-championne, catégorie séniors.



La Thermale

Un succès renouvelé

Pas loin de 600 vaillants sportifs ont répondu, dimanche 20 avril, à l'invitation du Cyclo Club défiant ainsi les menaces d'un ciel d'où ne tombèrent pas que des œufs !

La pluie freina les velléitaires. Les vététistes formèrent le plus important peloton, affrontant un superbe parcours forestier et campagnard dès les premières heures du jour.

Les cyclos furent aussi fidèles au rendez-vous avec des clubs de tout le voisinage mais aussi, plus lointains, comme Saint-Saulve ou Fenain. Parmi les boucles proposées, celle, nouvelle, de 105 km, plut particulièrement.

Les marcheurs ne furent pas en reste, signifiant, au retour, leur plaisir d'avoir découvert une piste inédite pour découvrir notre massif forestier, parcours épatant, entendit-on. Une

solide collation offerte au retour acheva de consolider la satisfaction des participants heureux d'un rendez-vous alliant convivialité et sportivité, malgré humidité et froidure. ◀



Point week-end

▶ NATATION

Deux fois championne de France en tant que benjamine, Léa Lempereur s'était qualifiée pour 6 épreuves des championnats de France juniors. Ils se sont déroulés à Rennes, du 15 au 20 avril.

Blessée à l'épaule, la nageuse de 14 ans, membre du SNPH, a tout de même réussi à atteindre deux finales dans sa nage de prédilection : le papillon. Au 50 mètres, elle s'est

classée 6^e et au 100 mètres, 4^e.

Mise pour l'instant au repos, elle retrouvera les championnats de France N2 du 23 au 25 mai.

▶ HANDBALL

C'était un match important dans la course au maintien. Les Louves recevaient, dimanche, un de leurs adversaires directs : Toulon.

Les Sudistes ont réussi à semer le doute dans l'esprit des Amandinoises et des supporters en prenant le dessus dans les premières minutes de jeu. Les Louves sont parvenues non seulement

à inverser la tendance mais aussi à décrocher une belle victoire (27-21). Contre Mérignac, autre concurrent direct, elles feront tout, samedi 26 avril, pour remporter leur 7^e victoire de la saison.

▶ SELF-DÉFENSE

L'association Panthera academy propose une découverte du self-défense pour femmes le sam. 26 avril, à 16:30, au dojo, rue de Rivoli, au choix : en pratiquant ou en observant.

▶ Gratuit, dès 14 ans.
Inscription au
06 67 24 10 05 ou
au 06 17 07 47 19.

Intervilles,
prêt à rentrer dans l'arène ?

Il faudra être déterminé, stratège, avoir l'esprit collectif et aimer se dépasser. Huit femmes et huit hommes représenteront Saint-Amand lors du célèbre jeu télévisé. Pourquoi pas vous ? Pour participer, il suffit d'être majeur, d'habiter ou d'être membre d'une association de la ville, d'être disponible les 16, 17, 23 et 24 juillet et d'être muni d'un certificat de non-contre-indication à la pratique sportive.

Des sélections seront organisées les samedis 26 avril et 3 mai, à 9:00, au stade municipal, après inscription par mail à intervilles@saint-amand-les-eaux.fr

ANNONCES

SAM. 26 AVRIL

20:00 Moulin Blanc **Volley** AAVB ▶ Bellaing 2. Championnat pré-nationale

DIM. 27 AVRIL

10:30 Maurice Hugot **Basket** USAPH ▶ Fretin. Championnat DM2



Notre carillon à l'honneur sur TF1

« À saint-Amand, cet homme (Charles Dairay) réinterprète régulièrement les plus grands titres du rock et de l'électro. Cela crée une drôle d'ambiance et amuse beaucoup les passants », annonçait la présentatrice Marie-Sophie Lacarrau avant de lancer un reportage consacré au carillon de la Tour abbatiale et à son enseignement à l'école de musique. Le reportage est à redécouvrir sur notre page Facebook et les concerts de la Tour à savourer chaque vendredi midi.



Les fauconneaux sont nés !

Au sommet de la Tour abbatiale, les quatre œufs pondus par notre couple de faucons pèlerins ont laissé place à quatre fauconneaux qui semblent en pleine forme.

Il sera possible de les observer à la longue-vue le 29 mai, lors de la Faïtes du jardin et d'ici là de les voir grandir sur la chaîne YouTube « Nid faucon pèlerin Saint-Amand-les-Eaux ».



Venez jouer en famille à la ludothèque

Les jeux de cartes seront mis à l'honneur mais il y aura également des jeux de construction, de stratégie, d'adresse, de hasard, d'ambiance, coopératifs pour régaler petits, grands joueurs accompagnés des grands-parents, oncles, tantes, cousins, cousines pour une soirée bon enfant.

▶ De 19:00 à 21:00, ven. 25 avril - Ludothèque. Gratuit, sur inscription au 03 27 24 43 57 ou 03 27 48 13 69



La place Jean-Jaurès est prête à se couvrir de manèges du samedi 26 au mardi 29 avril pour offrir, à tous, une belle fête foraine. Elle battra son plein les samedi, lundi et mardi de 15:00 à 20:00 et le dimanche de 10:00 à 21:00. Des prix réduits seront proposés le lundi. Elle sera, par ailleurs, complétée par une brocante le dimanche.

Concert

Beethoven, le génie

Il n'avait pas fallu longtemps pour que le ténor Johannes van Beethoven décèle du talent chez son fils, Ludwig. Le prodige a une dizaine d'années lorsqu'il commence à composer. Des problèmes auditifs empêcheront Beethoven de monter sur scène pour jouer au début du XIX^e siècle, mais il ne cessera de créer des sonates, des symphonies, des concertos, un opéra...

L'orchestre royal de chambre de Wallonie et l'orchestre de Douai interpréteront deux de ses œuvres qui respirent le romantisme.

Concerto pour violon et orchestre en ré majeur, opus 61, est un poème d'amour. Certains historiens pensent que Beethoven s'est laissé porter par le bonheur de ses fiançailles secrètes avec Thérèse



de Brunswick pour le composer. Sa symphonie n°4 en si bémol majeur, opus 60, est quant à elle un chef-d'œuvre, à la fois ardent, heureux et amoureux !

▶ 20:30, mar. 29 avril - Église Saint-Martin. Réservations : billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

Brochantes

Par le Comité du Moulin des Loups et de la Collinière

▶ De 9:00 à 17:00, dim. 27 avril - Place Jean-Jaurès et rue Henri-Durre

Par Hainaut collections

▶ De 7:00 à 15:00, jeu. 1^{er} mai - Rues de Nivelles, du Faubourg-de-Tournai, du Corbeau et résidence Émile-Davaine

Par le Comité du Cuyet

▶ De 8:00 à 15:00, jeu. 8 mai - Place du Mont-des-Bruyères et avenue Ernest-Couteaux

Cin'Amand www.cinamand.fr

JUSQU'AU MARDI 29 AVRIL

Drop game - Ne zha 2 - Des jours meilleurs - Until dawn : la mort sans fin - Sinners - Rapide - Doux Jésus - Moon le panda - The amateur - Dog man - Minecraft, le film - Ozi la voix de la forêt - Les condés - Blanche Neige - The last showgirl - Reine Mère - La petite fabrique de nuages - Star Wars : épisode III - La revanche des Sith.

Agenda

JUSQU'AU 27 AVRIL

Wacq'arribu avec Homahé (peinture), Anaïs Fumana (poterie), Studio dix-neuf (tufting, graphisme), Philippe Pelez (sculpture métal et bois)

▶ 10:00-18:00 - 4 rue du Wacq

VEN. 25 AVRIL

Vendred'histoires

▶ 17:00-17:30 (3-6 ans), 17:30-18:00 (7-11 ans) - Médiathèque. Inscription : 03 27 22 49 80

Concert d'Amandichoers au profit de l'entraide amandinoise et de l'ARCAD

▶ 20:00 - Église Saint-Thérèse

SAM. 26 AVRIL

Bébés lecteurs

▶ 10:00 et 11:00 - Médiathèque. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

La migration des batraciens, causerie de Hainaut naturellement

▶ 14:30-16:30 - Médiathèque

Voyages en chansons à travers la France, concert des Maîtres Chanteurs

▶ 20:00 - Théâtre des Sources. 5€, gratuit pour les - de 12 ans

SAM. 26 ET 27 AVRIL

Ball trap de la société de chasse de l'Élino

▶ 14:00-20:00 sam., 10:00-20:00 dim. - Rue Notre-Dame-d'Amour. Renseignements : 06 48 29 49 94

SAM. 3 MAI

Repair café par SOVA

▶ 9:00-12:00 - Espace Malraux

Tremplin Nord NJ ZIK Tour

▶ 19:30 - Espace Ferrat. Réservations : <https://www.helloasso.com/associations/nj-zik/evenements/tremplin-nord-nj-zik-tour-2025>

En bref...

Formulaire

CHÉQUIER POUVOIR D'ACHAT

Modalités pratiques

Pour bénéficier du chéquier pouvoir d'achat exceptionnel voté lors du conseil municipal du 10 avril, veuillez remplir et déposer le formulaire ci-contre avant le 9 mai en mairie, au CCAS ou au pôle seniors (pour information, ce dernier sera fermé les 2 et 9 mai). Ce formulaire est disponible également en version numérique sur le site internet de la Ville. Un chéquier pouvoir d'achat par foyer. D'une valeur totale de 115 euros, ce dernier pourra être utilisé au sein des commerces partenaires de Saint-Amand-les-Eaux.

- ▶ Ce formulaire doit être accompagné d'une copie d'un justificatif de domicile de moins de trois mois (facture de gaz, d'eau, d'électricité, attestation d'aide personnalisée ou allocation logement de la CAF, quittance de loyer).



Nom.....

Prénom.....

Adresse.....

Complément d'adresse (nom de votre résidence, étage de votre appartement...)

Adresse e-mail.....

Téléphone.....

Modalités définies dans la délibération du 10 avril 2025, consultable dans les accueils de la mairie, du CCAS et du palais des seniors, ainsi que sur www.saint-amand-les-eaux.fr

Signature

Les informations recueillies seront enregistrées dans un fichier informatisé par la mairie de Saint-Amand-les-Eaux. Les données collectées seront uniquement utilisées dans le cadre du dispositif chéquier « pouvoir d'achat ». Vous pouvez accéder aux données vous concernant, les rectifier, demander leur effacement ou exercer votre droit à la limitation du traitement de vos données. Pour toute demande, vous pouvez contacter la mairie au 03 27 22 48 00 ou sur dpd@saint-amand-les-eaux.fr



▶ REPAS

Les Amis des Moulins amandinois organisent une paëlla géante et dansante, en présence de Lili White, le dimanche 25 mai.

- ▶ Renseignements auprès d'Éric Haroux (06 64 13 62 79), inscription au Moulin Blanc le jeudi matin

Le Comité philanthropique du Mont-des-Bruyères organise un cochon grillé le 3 juin midi.

- ▶ Renseignement auprès de Daniel Godo (06 09 72 28 75), inscription jusqu'au 25

mai auprès de Jean-Louis Skalnik, 271 rue Basly

▶ CUEILLETTE EN FORÊT

Au printemps, il est tentant de cueillir des fleurs lors de balades en forêt. L'Office national des forêts rappelle que cette cueillette doit être familiale, c'est-à-dire être composée de 10 à 15 tiges que ce soit pour le muguet, à l'approche du 1^{er} mai, comme des autres fleurs.

▶ CÉRÉMONIE DES NOCES DE MARIAGE

Les couples souhaitant célébrer leur anniversaire de mariage le dimanche

15 juin 2025 sont invités à s'inscrire dès maintenant (et avant le 5 mai) auprès du service à la population, en mairie, munis de leur livret de famille. Sont concernés les couples qui ont célébré leur mariage en 1975, 1965, 1960, 1955 et plus...

▶ CONCOURS DES MAISONS FLEURIES

Que ce soit pour votre balcon, façade, jardin, jardinet ou votre commerce, n'oubliez pas de vous inscrire d'ici le 8 juin au concours des maisons fleuries.

Il est gratuit et ouvert à tous les Amandinois.

- ▶ Bulletins disponibles au CTM et sur <https://saint-amand-les-eaux.fr/maisons-fleuries-le-concours-est-lance>

▶ PERMANENCES IMPÔT

Le Point d'accès au droit (PAD) organise une permanence réservée aux déclarations papier le mercredi 14 mai, de 9:00 à 12:00. Une permanence pour les déclarations en ligne est prévue en juin.

- ▶ Gratuit, sur inscription au 03 27 32 80 10 ou 52, rue d'Orchies

▶ COLLECTE DÉCHETS

- ▶ **MER. 30 AVRIL** (déchets ménagers, recyclables et verre)
- ▶ **VEN. 2 MAI** (déchets verts)

▶ DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

▶ NUMÉROS UTILES

- ▶ Médecin de garde 03 20 33 20 33
- ▶ Smir 03 27 22 49 00
- ▶ Mairie 03 27 22 48 00
- ▶ CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM'VERT*
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Décès DELESALLE DELCOURT Christine (59 ans). LIAGRE Gérard (76 ans). AINSEBA Hanifa (53 ans). LEFEBVRE AULOTTE Jacqueline (86 ans). BARAFFE Francis (80 ans). CROMBEZ Henri (97 ans). LEGGETT DUMORTIER Marguerite (94 ans). BROUCKAERT LAGACHE Marie-Louise (93 ans). PAVAUT Jean-Marie (78 ans). MOUTIEZ STILE Léona (91 ans).

Menu LUN. 28 AVRIL. Salade coleslaw, bœuf bourguignon ou poisson sauce meunière, gratin dauphinois, haricots beurre, petit moulu aux herbes, compote pomme biscuit.

MAR. 29 AVRIL. Salade de radis, torsades à la carbonara ou boulettes de soja, gruyère râpé, pastèque

MER. 30 AVRIL. Potage tomate vermicelle, rôti de dinde normande ou accras de morue, épinards à la crème, pommes vapeur, yaourt, poire

JEU. 1^{er} MAI. Férié

VEN. 2 MAI. Concombres ciboulette, chili de lentilles bio et haricots rouges, riz bio, camembert, muffin.